

TERRA MOSANA

We draw the past

L'innovation

L'introduction de nouvelles méthodes, idées ou produits entraîne des changements dans la société au niveau des traditions et des façons de faire bien établies. Reconnaître ces évolutions développe la créativité, l'ouverture d'esprit et le dur labeur des gens. L'innovation est cruciale pour le succès continu de toute organisation ou territoire.

Dans la société civile

Pendant des siècles, les personnes innovantes ont amélioré le mode de vie de leurs générations contemporaines et ultérieures. En la gardant discrète, en la brevetant ou en la partageant, chaque innovation a sa propre histoire et a impacté les sociétés à l'intérieur et à l'extérieur de l'Euregio Meuse-Rhin. Voyager est un moyen pour certains innovateurs de s'inspirer, de trouver des sponsors ou de diffuser leurs idées, techniques et savoir-faire. Le brevetage est préféré par d'autres. Notre territoire est le berceau de nombreux innovateurs dans les domaines de:

- L'art (Dagli, Van Eyck, Varin,...)
- L'ingénierie (Frankignoul, Rennequin Sualem, Mélotte,...)
- Les fournitures (de Geer, Gramme, Mathot, Pieper,...)
- La mode (Colard, Sarton,...)

Dans les cercles académiques

La lecture, l'observation, l'expérimentation et la modélisation sont les approches traditionnelles privilégiées par les universitaires pour innover. Avec plus de vingt établissements d'enseignement supérieur - certains vieux de plusieurs siècles, d'autres de quelques décennies seulement - il existe un terrain fertile pour les recherches fondamentales et appliquées. Certaines d'entre elles conduisent à des innovations qui peuvent ou non avoir un impact local direct. Voici quelques universitaires reconnus de l'Euregio Meuse-Rhin et leur découverte:

- Jan-Pieter Minckelers: gazéification du charbon et gaz d'éclairage
- Charles Morren: pollinisation à la vanille
- Edouard Van Beneden: méiose et mitose



GEA Westfalia Separator GmbH, 1893 ,
Die erste Milchschleuder der Firma "Ramesohl und Schmidt oHG"

